

**Témoignage de Laurent THULLIER**, enseignant  
*Ecole élémentaire de CUINCHY, Pas-de-Calais*  
*Classe de CM1/CM2*

Voici plusieurs années que j'organise avec mes élèves des séjours sous forme de classes transplantées sur le littoral de la Côte d'Opale. Ceux-ci ont toujours pour vocation à travailler les nombreuses compétences scolaires liées, mais également à sensibiliser les élèves aux richesses de nos espaces naturels proches et de leur fragilité...

Il était tout naturel de mettre en place une A.T.E. voisine de l'école. L'idée était d'y travailler régulièrement et de donner du sens à nos études.

Lors de la première année, en 2019/2020, en compagnie de Yann CUENOT, chargé de mission Education/Animation du Conservatoire d'Espaces Naturels des Hauts-de-France, de nombreuses pistes de travaux ont été élaborées. Ces dernières sont venues agrémenter les temps scolaires sur le site et en classe. Les diverses réflexions collectives ont été vécues sous formes de débats en classe et de votes.

Des décisions concrètes ont été prises (Choix d'un site pertinent, du nettoyage de celui-ci et d'un sujet d'étude).

Les actions se sont, bien entendu, adaptées à la crise sanitaire liée au Covid. Une communication a été élaborée pour transmettre le flambeau aux élèves de cette nouvelle année scolaire. Ceux-ci savent qu'ils se sont vus confier des missions sur le site et qu'ils auront la responsabilité de transmettre leurs données aux élèves qui seront à leur place l'an prochain...

Ainsi, les notions d'appropriation d'un site, de la connaissance de son biotope, de la préservation du lieu et de la transmission d'un patrimoine sont donc continuellement travaillées.